



豊田中学校 学校だより

豊田の里

平成30年12月21日

第12号

発行 豊田中学校

2学期終業式校長式辞

先日の全校集会で、今年を振り返って、異常な気象と自然災害が多かったと話しました。では、今年1年間の学校生活を振り返って、皆さんはどう感じているのでしょうか。私は本当に充実した1年だったと思います。

特に、この2学期は、体育大会、合唱コンクールなどの本校三大行事のうちの一つ。どちらも、参加する生徒、応援してくれる保護者・地域の皆さん、ともに感動を分かちあえる素晴らしい会となりました。どちらも、皆さん自身の成長とともに、豊田中学校全体がレベルアップしたように感じました。

さらに、志タイム、1年の地域探訪、2年の職業体験、3年の地域貢献活動等を通して、自分の志を見つめ直したり、大きく成長させたりすることができたように感じています。また、3年と1年の先輩授業では、3年生の自分たちの学びに自信をもって語る姿、下級生に伝えようとする熱い想いには、大きな成長を感じました。昨年も話したのですが、豊田中の新しい伝統として、学校の特色や良さが、生徒によって語り継がれていくことは、本当に素晴らしいことだと思います。さらに、そこで語られた志の内容や、服のチカラプロジェクトや福島ひまわり里親プロジェクトなどでは、今やっていることと未来や社会とのつながりを意識できていることが感じられ、大きな成長だと感心しました。

さて、話は変わりますが、先日の全校集会で地球温暖化のお話をしました。その後、国連気候変動枠組み条約第24回締約会議（COP24）が、予定を2日間延長し16日未明に終わりました。2016年に結ばれたパリ協定の具体的な実施ルールが採択され、いよいよ各国が共通のルールの下で温室効果ガスの排出削減を進めることとなりました。大きな成果は、先進国と発展途上国に差をつけず、共通の厳しい基準を適用するとしたことです。その分、先進国から途上国への資金や技術等の支援は欠かせないものとなり、日本のように経済力、科学技術力のある国は、大きな責任があると言えます。

なぜこのような話をしたかという、新年を迎えるにあたり、1年を振り返り、来年の新たな目標や志を立ててほしいのですが、それを自分の経験の中だけで考えてほしくないのです。冬休みはふだんよりもゆとりのある生活になろうかと思えます。広く社会に目を向け、いろいろなことに関心をもち、それらと今自分の勉強していることや生活していることとの結びつきを考えるとときにしてほしいと願っています。

本日、帰りには、この缶コーヒーを持って帰ってもらいます。これは、1・2年生の社会科で、コーヒーに関する授業をやったことで、UCCホールディング(株)さんからいただいたものです。3年生は、3学期に学習する予定です。学年ごとに内容は違いますが、学校での勉強がこのような身近な缶コーヒーを通して世界とつながっているということです。以前お話ししたSDGsの中の「1 貧困をなくそう」「8 働きがいも経済成長も」「10 人や国の不平等をなくそう」「15 陸の豊かさを守ろう」などと関連してきますから、みんなの学習は世界の課題解決にもつながっているということなのです。冬休み中のゆっくりできる時間を、新聞や本、社会関連のテレビ番組などから、広く社会に目を向けることに使ってほしいと思います。

16日間の冬休み。2学期と同じく、少しでも自分自身の成長につながるお休みとなることを期待しています。

よい冬休みを過ごしてください。そして、よい年をお迎えください。



～2 学期を振り返って～

7 8 日間の 2 学期が終わります。振り返ると、行事を通しての学級や学年の高まり、職業体験など、志タイムとして取り組んだ体験学習での個々の成長。生徒にとって、大変充実した 2 学期だったのではないかと思います。また、日頃の学校生活の落ち着きは、授業の質の向上につながり、部活動の大会の成果につながっています。ボランティア活動での活躍も目を見張るものがありました。たくさんの生徒が継続的に取り組んでいるボランティアは、CS (コミュニティスクール) としてこれからの学校が目指す学校像につながります。校内外で、生徒たちが生き生きと活躍する姿、やさしい笑顔をたくさん見ることが出来た 2 学期だったと思います。



さて、明日からいよいよ 16 日間の冬季休業に入ります。冬季休業は、他の長期休業とは少し異なった意味合いがあります。クリスマスから始まり、年末の大掃除、大晦日、年越しそば、元旦、初日の出、お正月、初詣、等々。この時期ならではの日本文化を味わい、家族で時間を共有して一年を振り返る。そして、新たな年への抱負を語って、ゆったりと過ごすことができれば良いですね。スマホや PC、SNS とは少し距離をおいて、家族での会話を楽しんだり、あまり会うことのない親戚や知人と顔をあわせて挨拶を交わしたり…。そんな過ごし方が出来る冬休みを大いに楽しんでほしいと思います。

最後に、怪我や病気、事件・事故なく新年が、3 学期がスタートできますように。



～ 豊中サポーターズの皆様、今年もありがとうございました～

今年もたくさんのサポーターズの皆様に学校教育の推進のお手伝いをしていただきました。花壇、駐車場、大工仕事、図書館、授業支援、放課後学習指導、部活動指導、環境整備等、いつも本当にありがとうございます。来校いただく際に、お礼をお伝えすることができないこともありました。この場を借りて感謝の思いを、全生徒・全職員よりお伝えいたします。来年もどうぞよろしく願いいたします。

